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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 2/3/2011 

Reunião Ordinária do dia 1.º de março de 2011 
Presidente: Vereador Isaac Tayah 

Secretário-Geral: Vereador Paulo Nasser  

No dia primeiro de março do ano de dois mil e onze, às nove horas e dez minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 
850, São Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador 
Isaac Tayah, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB), e, eventualmente, pelos 
vereadores Marcel Alexandre da Silva, do Partido do Movimento Democrático 
Brasileiro (PMDB), e Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do Partido 
Trabalhista Brasileiro (PTB); tendo este também secretariado os trabalhos com o 
vereador Paulo Nasser, do Partido Social Cristão (PSC). PRESENTES, ainda, os 
vereadores Amauri Batista Colares, do Partido Social Cristão (PSC); Jeferson 
Anjos da Silva e Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Verde (PV); Francisco 
do Nascimento Gomes e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido da 
Mobilização Nacional (PMN); Paulo Carlos de Carli e Roberto Sabino Rodrigues, 
do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB); Waldemir José da Silva e 
Ademar Vieira da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Lúcia Regina 
Antony, do Partido Comunista do Brasil (PCdoB); Francisco Assis dos Santos 
Soares, Maria Mirtes Sales de Oliveira e Maria do Socorro Sampaio Moura da 
Fontoura, do Partido Progressista (PP); Vilma Florenço Queiroz, do Partido 
Trabalhista Cristão (PTC); José Mário Frota Moreira, do Partido Democrático 
Trabalhista (PDT); Elias Emanuel Rebouças de Lima, Gilmar de Oliveira 
Nascimento e Joaquim de Lucena Gomes, do Partido Socialista Brasileiro 
(PSB); Nelson Amazonas Azêdo, do Partido do Movimento Democrático 
Brasileiro (PMDB); Vítor Gomes Monteiro e Eloi Abreu de Carvalho, do Partido 
Trabalhista Nacional (PTN); Cida Gurgel, José Luiz Pena das Neves e Jaildo de 
Oliveira Silva, do Partido Republicano Progressista (PRP); Modesto Rodrigues 
dos Santos, do Partido Trabalhista do Brasil (PTdoB); Luiz Alberto Carijó de 
Gosztonyi, Denis Almeida dos Santos, Marise Mendes Perez e Wilton Luís Sena 
Lira, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Massami Miki, do Partido Social 
Liberal (PSL); Homero de Miranda Leão Neto e Maurício Wilker de Azevedo 
Barreto, do Partido Humanista da Solidariedade (PHS); e Hissa Nagib Abrahão 
Filho, do Partido Popular Socialista (PPS). LICENCIADOS os vereadores Fabrício 
Silva Lima Fabrício Silva Lima, do PRTB; Arlindo Pedro da Silva Júnior, do 
PMDB; Sildomar Abtibol e Mário Bastos dos Santos, do PRP, na forma do art. 
54, inciso III, da Loman. JUSTIFICADA a ausência do vereador João Leonel de 
Britto Feitoza, do PSDB, conforme Memorando n. 009/2011 – GVLF. Havendo 
quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente, vereador 
Isaac Tayah, declarou aberta a reunião e o secretário, vereador Paulo Nasser, leu 
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a Ata da sessão ordinária do dia vinte e oito de fevereiro do ano em curso. Em 
seguida, o Presidente pediu ao vereador Marcel Alexandre que assumisse a 
presidência dos trabalhos, pois teria de entregar uma placa no Gabinete da 
Presidência. Assumiu a presidência dos trabalhos o vereador Marcel Alexandre. 
O Presidente informou que haveria o Pequeno e o Grande Expediente, bem como 
que estava aguardando as inscrições para os expedientes. O Presidente 
ressaltou a benevolência da Mesa a respeito da concessão de tempo à 
manifestação dos vereadores na tribuna, solicitando aos mesmos maior 
objetividade em seus pronunciamentos a fim de cumprir as determinações 
regimentais. O Presidente detalhou o tempo a ser usado pelos oradores em cada 
expediente e passou os trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro 
orador, vereador Joaquim Lucena, falou sobre a proliferação da dengue na 
cidade, solicitando à Prefeitura de Manaus que realizasse, nos bairros das zonas 
Leste e Norte, a coleta do lixo que havia sido depositado nas vias públicas por 
ordem da Secretaria Municipal de Limpeza Pública. O orador ressaltou, ainda, a 
falta de condições de atendimento hospitalar à população quanto à supracitada 
doença, solicitando que providências fossem tomadas para resolver o problema. 
Em Questão de Ordem, o vereador Homero de Miranda Leão informou que 
mutirões de limpeza estavam sendo feitos nas zonas citadas pelo vereador 
Joaquim Lucena, inclusive no horário da noite pelo Governo do Estado. Em 
Questão de Ordem, o vereador Luiz Alberto Carijó falou sobre a mobilização 
popular para a limpeza dos quintais das residências, destacando que os 
problemas de coleta desse lixo ocorreram em virtude do atraso na contração de 
pessoas para a realização de tal serviço. O segundo orador, vereador Ademar 
Bandeira, falou sobre o sistema de transporte coletivo da cidade, solicitando a 
inclusão, na pauta, do Projeto de Lei n. 061/2010, de sua autoria e do ex-vereador 
José Ricardo, referente à punição a ser aplicada às empresas de transporte 
coletivo que possuíam ônibus em péssimas condições de funcionamento. O 
terceiro orador, vereador Jaildo dos Rodoviários, falou sobre o pedido feito, por 
algumas mães que compareceram a Casa, no dia anterior, de tratamento para a 
dependência química de seus filhos, destacando a omissão da Secretaria 
Municipal de Assistência Social para a resolução de tal problema e a falta de 
condições de trabalho nos Conselhos Tutelares. O orador criticou as declarações 
feitas pelo Secretário Municipal de Assistência Social e Desenvolvimento Humano 
(SEMASDH), Sildomar Abtibol, sobre o assunto supracitado e pediu que o mesmo 
desse explicações acerca dos recursos destinados à manutenção dos Conselhos 
Tutelares. Finalizando, o orador denunciou o abandono dos CRAs. Na sequência, 
o Presidente pediu aos líderes de blocos que inscrevessem os vereadores para o 
Grande Expediente. A quarta oradora, vereadora Conceição Sampaio, falou 
sobre a falta de iluminação pública em alguns bairros da cidade, ressaltando os 
constantes assaltos ocorridos em tais locais e solicitando providências à empresa 
Manaus Luz e à Prefeitura de Manaus. A oradora falou, ainda, sobre a perspectiva 
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de melhoria do sistema de transporte coletivo de Manaus, por meio do ingresso de 
nove empresas para atuar no referido sistema, e parabenizou o Prefeito de 
Manaus e o superintendente Marcos Cavalcante pelo empenho para resolver os 
problemas do supracitado setor. Finalizando, solicitou ao prefeito Amazonino 
Mendes providências quanto às reclamações recebidas referentes ao fechamento 
dos CRAs, assim como a recondução da vereadora Marise Mendes ao cargo de 
Secretária Municipal de Assistência Social. O quinto orador, vereador Paulo de 
Carli, falou sobre o aumento do número de vereadores na Casa e a necessidade 
de reforma do Regimento Interno a fim de atender à necessidade de concessão de 
mais tempo aos parlamentares na tribuna. O sexto orador, vereador Wilker 
Barreto, falou sobre a contratação de novas empresas para atuar no transporte 
coletivo da cidade, destacando a ação fiscalizadora que a Câmara Municipal de 
Manaus deveria ter em relação ao supracitado setor. Finalizando, o orador elogiou 
o Prefeito de Manaus e o superintendente Marcos Cavalcante pelo empenho para 
resolver o problema do transporte coletivo da cidade. O sétimo orador, vereador 
Elias Emanuel, falou sobre o Programa de Água para Manaus (Proama), do 
Governo do Estado, destacando a necessidade de maiores esclarecimentos sobre 
o referido programa. Informou, ainda, que apresentaria um requerimento 
convocando o governador Omar Aziz para vir a Casa dar maiores explicações 
quanto ao andamento das obras para a Copa do Mundo de 2014. O oitavo 
orador, vereador Eloi Abreu, falou sobre as cobranças feitas pelos moradores 
dos bairros Nova Esperança, Lírio do Vale, Santo Agostinho e Alvorada quanto à 
limpeza pública e ao serviço de pavimentação das ruas dessas localidades, 
enfatizando que já havia protocolado vários requerimentos à Prefeitura de Manaus 
solicitando tais serviços. O nono orador, vereador Mário Frota, falou sobre a 
concessão de tempo aos vereadores para usar a tribuna e sobre a adequação dos 
expedientes ao tempo necessário para que cada parlamentar defendesse suas 
idéias e teses. Finalizando, o orador sugeriu a reforma do Regimento Interno 
quanto ao assunto. O Presidente pediu compreensão aos vereadores quanto ao 
uso do tempo na tribuna, ressaltando a benevolência da Mesa quanto a isso. Em 
Questão de Ordem, o vereador Mário Frota disse que não fez censura à Mesa, 
salientando a necessidade de disciplina por parte dos vereadores e de reforma do 
Regimento Interno. O Presidente informou que aquele assunto seria discutido 
com o colegiado de líderes. O décimo orador, vereador Roberto Sabino, falou 
sobre o problema existente em todas as Casas Legislativas com relação ao tempo 
dos parlamentares na tribuna. Falou, ainda, sobre a questão relacionada à limpeza 
pública na cidade, ressaltando o esforço da Secretaria Municipal de Limpeza 
Pública para manter a cidade limpa e o número insuficiente de servidores para 
realizar tal serviço. Finalizando, o orador abordou o problema de falta de água em 
alguns bairros de Manaus. O décimo primeiro orador, vereador Waldemir José, 
falou sobre o sistema de transporte coletivo da cidade, comparando o valor da 
tarifa praticado em Manaus e nas cidades de Fortaleza e Belém. O orador 
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informou que entraria com uma emenda à Loman a fim de que fosse realizado um 
estudo sobre o aumento da supracitada tarifa. A décima segunda oradora, 
vereadora Vilma Queiroz, parabenizou a ação da Prefeitura de Manaus no 
combate à dengue. Em seguida, a oradora denunciou a existência de um foco de 
dengue na Lagoa do Japiim, solicitando a conclusão da obra na referida 
localidade, com o propósito de acabar com o criadouro do mosquito transmissor 
da doença. Assumiu a presidência dos trabalhos o vereador Reizo Castelo 
Branco. Em Questão de Ordem, o vereador Wilker Barreto pediu informações à 
Mesa quanto à vinda do Secretário de Saúde a Casa e quanto à realização da 
Ordem do Dia. O décimo terceiro orador, vereador Marcel Alexandre, 
agradeceu aos vereadores Marise Mendes, Leonel Feitoza e Luiz Alberto Carijó 
pela intercessão junto à Prefeitura de Manaus para resolver os problemas 
causados por um igarapé no Parque Riachuelo. Falou sobre a necessidade de 
uma discussão ampla acerca do Plano Diretor da Cidade, citando o arquivamento 
do mesmo e solicitando providências à Prefeitura de Manaus e à Presidência da 
Casa quanto à revisão do referido plano. Em Questão de Ordem, o vereador 
Homero de Miranda Leão informou que o Ministério Público havia solicitado um 
estudo mais aprofundado sobre o Plano Diretor e que, por isso, o Prefeito havia 
pedido o arquivamento para estudos. O vereador informou, também, que um novo 
plano seria enviado a Casa ainda naquele semestre. A seguir, assumiu a 
presidência dos trabalhos o vereador Marcel Alexandre. O décimo quarto 
orador, vereador Homero de Miranda Leão, falou sobre a licitação realizada para 
o setor de transporte coletivo da cidade, enfatizando as dificuldades para a 
realização do certame, o prazo para o ingresso de novos ônibus e a perspectiva 
de melhorias no referido setor. O décimo quinto orador, vereador Luiz Alberto 
Carijó, falou sobre a conclusão do processo licitatório para a contratação de 
empresas para atuar no sistema de transporte coletivo da cidade, salientando a 
quebra de monopólio no referido setor e apontando novas modelagens de 
transporte de massa que poderiam ser usadas em Manaus. Falou, ainda, sobre a 
necessidade de discussão do Plano Diretor da Cidade a fim de resolver e evitar 
problemas relacionados ao crescimento de Manaus. A décima sexta oradora, 
vereadora Mirtes Sales, falou sobre a denúncia recebida, por parte de uma 
senhora de setenta e três anos, com relação ao atendimento de idosos na casa 
lotérica Parintins. A oradora enumerou a legislação que garantia aos idosos seus 
direitos e solicitou ao presidente da Comissão de Direitos da Criança, do 
Adolescente e do Idoso, vereador Elias Emanuel, que averiguasse o cumprimento 
da legislação citada pela oradora. Em Questão de Ordem, o vereador Luiz 
Alberto Carijó pediu à Mesa que fosse feita uma visita ao Ministério Público a fim 
de solicitar o cumprimento das leis aprovadas na Casa. Em Questão de Ordem, o 
vereador Luís Mitoso justificou sua ausência no início da reunião daquele dia, 
informando que estava participando, no Auditório da Prefeitura, da discussão 
sobre a lei que previa o Dia Mundial de Combate ao Bullying Escolar, de sua 
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autoria, e sobre a Semana de Orientação Postural. O vereador informou que 
retornaria ao Auditório da Prefeitura a fim de representar a Casa. O décimo 
sétimo orador, vereador Isaac Tayah, falou sobre a necessidade de um novo 
Plano Diretor e de uma discussão mais aprofundada a respeito das melhorias na 
cidade de Manaus. Falou, ainda, sobre o sistema de tratamento de esgoto de 
Manaus, diante do crescente número de construções na cidade, bem como sobre 
a implementação de um sistema gerencial de controle das leis aprovadas na 
Casa, destacando a necessidade de cobrança do Ministério Público quanto ao 
cumprimento das referidas leis. O orador defendeu, também, a criação do controle 
de leis supracitado, a fim de atender às pessoas que procuravam a Casa, assim 
como do histórico do Poder Legislativo Municipal. Em Questão de Ordem, o 
vereador Luiz Alberto Carijó informou que, em sua gestão como presidente da 
Casa, havia começado a fazer um levantamento sobre as leis aprovadas pelo 
Poder Legislativo Municipal e um ementário. Em Questão de Ordem, o vereador 
Mário Frota disse que já havia solicitado a criação de um ementário de leis e que 
uma comissão fora criada, na gestão do vereador Luiz Alberto Carijó, para realizar 
um levantamento da legislação aprovada pela Casa. Em Questão de Ordem, o 
vereador Wilker Barreto falou sobre a comissão criada para tratar do Plano 
Diretor, ainda na gestão do vereador Luiz Alberto Carijó, e a sugestão feita para a 
instituição de uma assessoria técnica a fim de dar suporte aos vereadores na 
análise do supracitado documento. O vereador defendeu o estabelecimento de 
convênios com instituições que pudessem prestar assessoria técnica aos 
parlamentares da Casa na análise do Plano Diretor que seria enviado a Casa. O 
Presidente informou o término do Pequeno Expediente e que concederia a 
palavra à vereadora Vilma Queiroz para o comunicado parlamentar, salientando 
que, após a manifestação da supracitada parlamentar, os trabalhos passariam 
para o Grande Expediente. Em Questão de Ordem, o vereador Luiz Alberto 
Carijó sugeriu a inversão dos trabalhos a fim de realizar a Ordem do Dia. O 
Presidente informou que a Ordem do Dia ocorreria no dia seguinte e que 
realizariam, naquela reunião, somente o Grande Expediente. O Presidente 
passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE. A primeira oradora, 
vereadora Vilma Queiroz, informou ter sido eleita presidente regional do Partido 
Trabalhista Cristão (PTC) e que criaria, na sua gestão, o PTC Mulher, destacando 
que direcionaria seu trabalho para as políticas públicas. A oradora foi aparteada 
pelos vereadores Massami Miki, Socorro Sampaio, Cida Gurgel, Eloi Abreu, 
Mirtes Sales, Glória Carratte, Luiz Alberto Carijó e Isaac Tayah. Retomando a 
palavra, a oradora acolheu os apartes e convidou todos os interessados para 
participar da militância do PTC. O segundo orador, vereador Massami Miki, 
solicitou a melhoria dos serviços de internet na Casa, pedindo o rompimento do 
contrato com a empresa ÚnicoNet pelo desserviço prestado. O orador falou sobre 
a conclusão da licitação do transporte coletivo, sobre a informação de que a 
atividade dos mototáxis não seria regulamentada na cidade e sobre o projeto em 
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trâmite na Casa, de autoria da vereadora Socorro Sampaio, para a 
regulamentação desse serviço. O orador destacou, ainda, a quantidade de ônibus 
novos que integraria a frota do transporte coletivo de Manaus, destacando sua 
preocupação com o tempo dado para a entrada dos mesmos. O orador foi 
aparteado pelos vereadores Nelson Azêdo e Luiz Alberto Carijó. Retomando a 
palavra, o orador acolheu os apartes e voltou a externar sua preocupação com o 
prazo para a entrada dos ônibus novos no sistema de transporte coletivo, em 
virtude da forma de fabricação dos mesmos. Em Questão de Ordem, a vereadora 
Mirtes Sales justificou a ausência do vereador Leonel Feitoza, o qual estava 
acompanhando a esposa, acometida por dengue, num hospital da cidade. O 
terceiro orador, vereador Wilton Lira, questionou o prazo para a convocação do 
Secretário Municipal de Assistência Social e Desenvolvimento Humano, Sildomar 
Abtibol, para vir a Casa, salientando que estava com provas a respeito de 
irregularidades na referida secretaria. O orador falou sobre o sucateamento da 
estrutura do supracitado órgão, defendendo a exoneração de seu titular e a 
realização de uma visita a fim de constatar as irregularidades. Concluindo o seu 
pronunciamento, informou que iria à delegacia a fim de pedir cópias dos inquéritos 
policiais das denúncias de compra de veículos para onze funcionários da 
supracitada secretaria pela BV Financeira. O orador foi aparteado pelos 
vereadores Eloi Abreu, Socorro Sampaio, Homero de Miranda Leão e Elias 
Emanuel. Retomando a palavra, o orador defendeu a recondução da vereadora 
Marise Mendes a SEMADHS. O quarto orador, vereador Mário Frota, falou sobre 
a denúncia de desvio de recursos destinados para realização de obras no 
Município, ressaltando que quem executava tais obras, segundo o Vice-
Governador, José Melo, era o Estado. O orador cobrou a realização de uma 
investigação da supracitada denúncia. O quinto orador, vereador Elias Emanuel, 
pediu que fosse aprovada a convocação do Governador do Estado, Omar Aziz, 
para vir a Casa prestar esclarecimentos sobre as obras para a Copa do Mundo de 
2014. O orador sugeriu a formação de uma comissão de vereadores para fiscalizar 
e acompanhar as obras relativas à realização do supracitado evento esportivo. O 
orador falou, também, sobre o número de pessoas que não possuíam 
abastecimento de água em suas casas. O orador foi aparteado pelos vereadores 
Luiz Alberto Carijó e Wilker Barreto. Em Questão de Ordem, o vereador Wilker 
Barreto sugeriu que, caso o governador Omar Aziz não pudesse comparecer a 
Casa, uma comissão de vereadores fosse até a Sede do Governo do Estado. Em 
Questão de Ordem, o vereador Mário Frota destacou a possível impossibilidade 
de o Governador do Estado comparecer a Casa. Em Questão de Ordem, o 
vereador Luiz Alberto Carijó sugeriu que uma comissão de vereadores fosse até 
o Governador e o Prefeito de Manaus para questionar a realização de obras 
relacionadas à Copa do Mundo de 2014. O sexto orador, vereador Waldemir 
José, lembrou as promessas feitas, durante a campanha eleitoral, pelo prefeito 
Amazonino Mendes relativas à melhoria do sistema de transporte coletivo da 
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cidade, comparando o valor da tarifa praticado em Manaus e os valores praticados 
em Fortaleza e em Belém. Finalizando, o orador pediu mais transparência nas 
discussões sobre a tarifa do transporte coletivo de Manaus. O orador foi 
aparteado pelos vereadores Homero de Miranda Leão, Wilker Barreto, Roberto 
Sabino, Joaquim Lucena e Marise Mendes. A sétima oradora, vereadora Lúcia 
Antony, pediu à Direção da Casa que resolvesse o problema de acústica no 
plenário, pois o mesmo dificultava o entendimento do pronunciamento dos 
vereadores. A oradora informou que havia assinado o requerimento, de autoria do 
vereador Paulo de Carli, referente ao aumento de horas das sessões da Casa a 
fim que o parlamento pudesse discutir problemas relevantes para a cidade e 
ajudar na solução dos mesmos. A oradora mencionou a ausência dos membros, 
até mesmo dos titulares, nas reuniões das comissões, defendendo um maior 
envolvimento dos vereadores. A oradora falou sobre a importância do 
planejamento estratégico para a resolução dos problemas da cidade e informou 
que estava apresentando um requerimento para realização de audiência conjunta 
no seio das Comissões de Transporte, Viação e Obras Públicas, de Patrimônio 
Histórico e de Turismo, Indústria e Comércio, a fim de discutir a preparação da 
cidade para a Copa do Mundo de 2014. A oradora foi aparteada pelos vereadores 
Nelson Amazonas Azêdo e Wilker Barreto. O Presidente informou que o tempo 
dos apartes à vereadora Lúcia Antony já estava esgotado. Retomando a palavra, 
a oradora agradeceu a benevolência da Mesa e defendeu o estabelecimento de 
critérios que dessem respostas à necessidade do debate na Casa a fim de que 
cada vereador pudesse fazer uso de seus direitos. O Presidente falou sobre o 
possível acordo que as lideranças dos blocos poderiam estabelecer quanto ao 
tempo de uso na tribuna. Em Questão de Ordem, o vereador Luiz Alberto Carijó 
falou sobre a importância de equilíbrio e flexibilidade quanto ao uso da tribuna, 
sem que isso prejudicasse os debates na Casa. O Presidente agradeceu a 
contribuição dada pelo vereador Luiz Alberto Carijó e defendeu o cumprimento do 
Regimento Interno quanto ao tempo de uso da tribuna, a fim de não privilegiar 
nenhum dos blocos existentes na Casa. O oitavo orador, vereador Ademar 
Bandeira, manifestou seu constrangimento quanto ao tempo limitado dado aos 
apartes. Falou sobre a realização da audiência pública com os vendedores 
ambulantes, agendada para o próximo dia catorze, destacando a notícia da 
retirada da supracitada categoria do Centro da cidade. O orador falou, ainda, 
sobre as consequências dessa medida sem a construção do shopping popular e a 
necessidade de acompanhamento do projeto de organização do Centro da cidade. 
O orador foi aparteado pelo vereador Homero de Miranda Leão. Retomando a 
palavra, o orador acolheu o aparte e defendeu a criação de uma comissão de 
vereadores para acompanhar a execução do projeto de organização do Centro. O 
orador foi aparteado pelo vereador Luiz Alberto Carijó. Retomando a palavra, o 
orador informou que a audiência pública, com a participação dos vendedores 
ambulantes, estava agendada para a próxima segunda-feira. A nona oradora, 
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vereadora Cida Gurgel, criticou a administração do Secretário Sildomar Abtibol 
frente à Secretaria de Ação Social, ressaltando o abandono dos CRAs e dos 
clubes de mães, bem como a inexistência de cursos profissionalizantes para a 
população. A oradora foi aparteada pelo vereador Ademar Bandeira e Wilton 
Lira. Retomando a palavra, a oradora lembrou o trabalho realizado pela 
vereadora Marise Mendes como titular da Secretaria de Ação Social. A oradora foi 
aparteada pelo vereador Eloi Abreu. Retomando a palavra, a oradora falou 
sobre a importância dos cursos profissionalizantes para a geração de emprego na 
cidade, defendendo a necessidade da presença do secretário Sildomar Abtibol na 
Casa a fim de prestar esclarecimentos. Em Questão de Ordem, o vereador 
Wilton Lira pediu informações sobre a vinda do senhor Marcos Cavalcante a 
Casa para prestar esclarecimentos sobre o transporte coletivo da cidade, 
especialmente os alternativos e os executivos. O Presidente informou que 
consultaria o setor competente e informaria ao vereador questionante. O décimo 
orador, vereador Eloi Abreu, falou sobre matéria publicada, em jornal local, 
contendo declarações do líder do prefeito na Casa acerca de alguns vereadores 
da base governista que, supostamente, haviam perdido o apoio do Executivo 
Municipal para atender aos pedidos de suas comunidades. O orador negou o teor 
das declarações do líder do prefeito e defendeu o trabalho que desenvolvia junto 
às comunidades. O orador foi aparteado pelos vereadores Wilton Lira, Cida 
Gurgel, Vilma Queiroz e Gilmar Nascimento. Retomando a palavra, o orador 
criticou as declarações feitas pelo vereador Leonel Feitoza, líder do prefeito, 
destacando que manteria a sua postura de trabalho em prol dos moradores de 
diversos bairros de Manaus. O décimo primeiro orador, vereador Joaquim 
Lucena, falou sobre sua atuação, na gestão municipal anterior, como Secretário 
de Ação Social, destacando o funcionamento de treze CRAs e de trinta Casas do 
Cidadão. O orador falou sobre o aviso dado nos conjuntos Ribeiro Júnior e Renato 
Souza Pinto quanto à retirada de lixo das residências e colocação deste nas ruas 
para que a Secretaria Municipal de Limpeza Pública fizesse a coleta, fato que, 
segundo o orador, não tinha acontecido. O orador solicitou providências à 
supracitada secretaria quanto à retirada do lixo da referida localidade a fim de 
evitar a proliferação do mosquito transmissor da dengue. O orador foi aparteado 
pelos vereadores Eloi Abreu, Wilton Lira, Gilmar Nascimento e Cida Gurgel. 
Retomando a palavra, o orador pediu ao vereador Wilker Barreto que 
intercedesse junto ao Secretário Municipal de Limpeza Pública a fim de que 
providências fossem tomadas para resolver o supracitado problema. O décimo 
segundo orador, vereador Wilker Barreto, informou que, naquele dia, iria 
encontrar o Presidente da Federação das Indústrias, José Tadros, e o Diretor-
Presidente do Implurb, Manoel Ribeiro, a fim de discutir sobre as obras do 
shopping popular, bem como que havia convidado o vereador Ademar Bandeira 
para participar do encontro. O orador informou, ainda, que a Prefeitura de Manaus 
e o Governo do Estado estavam realizando trabalho de combate à dengue e que, 
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por isso, o lixo de algumas zonas da cidade não estava sob a responsabilidade da 
Prefeitura, mas sim, do Governo do Estado. O orador comunicou também que, 
com a entrada de mil garis, o serviço de coleta do lixo seria normalizado. O orador 
foi aparteado pelo vereador Joaquim Lucena. Retomando a palavra, o orador 
informou a existência de um cronograma municipal de mutirão de limpeza nos 
bairros. O orador foi aparteado pela vereadora Cida Gurgel. Retomando a 
palavra, o orador informou que o problema do recolhimento do lixo fora agravado 
porque, em algumas localidades, os moradores, mesmo sem um aviso prévio, 
estavam colocando o lixo nas vias públicas. O orador foi aparteado pelos 
vereadores Wilton Lira, Eloi Abreu e Homero de Miranda Leão. Retomando a 
palavra, o orador acolheu os apartes e defendeu um prazo de noventa dias para 
que os problemas relacionados à limpeza pública estivem solucionados. O 
Presidente solicitou a permanência dos vereadores em plenário a fim de realizar 
algumas promulgações. O décimo terceiro orador, vereador Paulo de Carli, 
falou sobre a importância de melhoria de condições dos trabalhos na Casa, 
destacando a necessidade de revisão e atualização do Regimento Interno diante 
dos inúmeros problemas constatados por todos os vereadores. O orador falou, 
ainda, sobre o uso indevido das questões de ordem e dos apartes, e sobre a 
necessidade de organização dos vereadores, a fim de melhor aproveitar o tempo 
de uso da tribuna e de dar qualidade aos trabalhos da Casa. O orador ressaltou a 
sugestão dada pelo vereador Mário Frota quanto à realização de um único 
expediente, bem como os procedimentos usados na Câmara Federal para a 
manifestação dos oradores na tribuna. Finalizando, o orador defendeu que as 
sugestões dadas pelos vereadores fossem implementadas em caráter 
experimental. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota falou sobre a 
necessidade de manutenção dos debates na Casa, defendendo a tomada de 
providências para resolver os problemas relativos ao tempo de manifestação na 
tribuna. Em Questão de Ordem, vereador Dr. Gomes solicitou ao Presidente que 
realizasse imediatamente as promulgações, uma vez que muitos vereadores já 
haviam deixado o plenário. Na sequência, o Presidente deu início às 
promulgações. Foi promulgada a Lei n. 261, de 1.º de março de 2011, que 
“Dispõe sobre a criação, no município de Manaus, da Semana Municipal de 
Prevenção e Combate às Drogas e ao Alcoolismo”.  Foi promulgada a Lei n. 262, 
de 1.º de março de 2011, que “Institui a Formação de Líderes Ambientais no 
município de Manaus e dá outras providências”. Foi promulgada a Lei n. 260, de 
1.º de março de 2011, que “ Dispõe sobre a reserva de vagas para Pessoas 
Portadoras de Deficiência (PPD) nas contratações para prestação de serviços com 
fornecimento de mão-de-obra do município de Manaus e dá outras providências.” 
Foi promulgada a Lei n. 259/2011, de 1.º de março de 2011, que “Disciplina a 
recepção, pelos estabelecimentos comerciais, de lâmpadas fluorescentes, na 
forma que especifica e dá outras providências.” Foi promulgada a Lei n. 258, de 
1.º de março de 2011, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de treinamento em 
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higiene de alimentos no âmbito do município de Manaus e dá outras providências.” 
Foi promulgada a Lei n. 263, de 1.º de março de 2011, que “ Torna obrigatória a 
afixação de placas com dias e horários de atendimentos médicos nos Postos de 
Saúde e Casinhas da Família.”  Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota 
comunicou que haveria reunião da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 
Em Questão de Ordem, o vereador Gilmar Nascimento defendeu a busca de 
uma metodologia para garantir a melhoria dos trabalhos na Casa, de acordo com 
o Regimento Interno. O vereador solicitou mais cautela nos pronunciamentos a fim 
de manter o respeito a todos os vereadores. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente encerrou a sessão ordinária do dia primeiro de março às doze horas 
e quarenta e oito minutos. E, para que conste, eu, ............................................... 
(José Jurandir Vieira Neves), lavrei a presente Ata que, depois de lida e 
aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Manaus.    
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